
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士見だより  つくばみらい市立富士見ヶ丘小学校 

学校だより２月号 Ｒ６.２.19 

暦の上では春を迎えました。このところ暖かい日もあるなど、天候も落ち着かず、学校

では体調を崩している児童が多く見られ、複数の学級が閉鎖になっていました。今年は、

Ｂ型インフルエンザが流行しているようです。体調が悪いときには無理をせず、ゆっくり

お休みください。また、インフルエンザ等と診断された場合には、学校までご連絡くださ

い。併せて、人ごみを避けたり、うがい・手洗いを励行したりして予防に努めるようにお

願いいたします。 

登下校時、ポケットに手を入れたり袖に手を入れたりしている子供たちが見られます。

転んだとき、とっさに手を付けず、大けがにつながる恐れがあります。手袋の用意をして

いただけますと安心です。 

登下校の送迎についてのお願いです。学校周辺の道路での乗り降りは、大変危険ですの

でおやめください。送迎の際は、児童クラブ側の駐車場をお使いください。また、安全の

ために、児童の登校後、昇降口と門扉を閉めさせていただいております。学校にいらした

際は、ご面倒でも、門扉の開閉をよろしくお願いいたします。 

お忙しいところ、学校評価アンケート（令和５年 12 月実施）にご

協力いただきありがとうございました。お褒めの言葉や職員を心配

する言葉、ねぎらいの言葉などに心が温まりました。また、本校教

育活動への様々な提案等もお寄せいただきました。いただいた内容

につきましては、職員間で共通理解し、次年度の活動に反映できる

ものは、積極的に取り組めるよう検討していきます。 

次ページより、アンケートのまとめとなっております。学校ホー

ムページ上の学年だよりの欄にも公開します。なお、主なご意見は

原文のままにしております。 



１ 集計結果 （｢よくあてはまる(そう思う)｣＋｢ややあてはまる(どちらかというとそう思う)｣の割合） 

 
 

【運動会について】 

① 開催曜日                   運動会が楽しかった（児童） 

・平日開催でよかった 63.8% 

・土日開催がよかった  36.2% 

 

②その理由（主なもの） 

≪平日開催がよい≫ 

・子どもの活動であるため。 

・主役である児童の参加率が高くなるのであればその方が良いと思う。 

・人数的に全学年で一斉に行うことは困難そうな印象をもった。その為、平日開催で子供中心の運動会とするこ

とがよいのではないかと思った。 

・平日開催には平日開催の利点があると思います。 

・雨天時の対応を考えなくてよい、先生方にもメリットがあると思った。 

【保護者】

1 学校での生活や学習は楽しいです 94.0% お子さんは、楽しく学校に通っている 90.3%

2 タブレットを使って自分の学習を進めることができます 95.2%
お子さんは、タブレットPCやデジタル教科書などのICT資源を生かし
ながら、授業に取り組んでいる

79.2%

3 授業中は自分でよく考えたり、友達と話し合ったりしています 88.8%
お子さんは、グループ活動など友達との学び合いを通して、自ら学ぶ
喜びを味わっている

67.0%

4 先生や友達の話をよく聴くことができています 96.5%
お子さんは、学習中、教師や友達の話をよく聴き、自ら考え、判断し、
表現できている

80.0%

5 いつも元気なあいさつをしています 76.0% お子さんは、元気なあいさつが身に付いている 68.6%

6 友達となかよく生活しています 97.6% お子さんは、友達と仲良く生活している 95.4%

7 道徳の時間に、よく考えたり友達の考えを聴いたりしています 92.9%
お子さんは、道徳科や学級活動、行事などの時間に、自分や友達のよ
さを認め合っている

90.5%

8 友達の気持ちを考えながら話したり行動したりしています 92.6% お子さんは、友達の気持ちを考えて行動している 90.4%

9 体育ではしっかり体を動かすようにしています 96.6% お子さんは、進んで体育の授業や体育的行事に取り組んでいる 84.7%

10 給食では残さず何でも食べるようにしています 67.7% お子さんは、好き嫌いなく給食を食べている 68.3%

11
進んでうがいや手洗いをしたり、けがをしたりしないように健康や安
全に気を付けて生活しています

91.4% お子さんは、健康や安全に気を付けて生活している 85.3%

12 進んでそうじに取り組み、黙働を心がけています 93.3% お子さんは、進んで掃除に取り組んでいる 65.8%

13 先生は丁寧に話を聴いてくれます 96.7% 学校は、お子さんの話をていねいに聴いている 86.9%

14 学校のできごとについて家の人とよく話します 81.4% 学校は、保護者からの相談に誠実に対応している 92.0%

15 自分にはよいところがあります 82.2% お子さんは、自分のよさを言うことができる 68.5%

16 先生や家の人は、ほめてくれます 87.5% 学校は、お子さんを認め、ほめている 90.8%

17
学校は、PTAや地域との連携を図り、授業や行事などでボランティア
人材を活用するなど教育活動の充実に努めている

96.1%

18
学校は、授業公開やホームページ、スクリレ等での情報発信を通して
「開かれた学校づくり」に努めている

89.9%

≪パートナーシッププラン≫

【児童】

≪スタディブラッシュアッププラン≫

≪ウォームハートプラン≫

≪ヘルス＆セイフティプラン≫

・楽しかった 92.7% 

・楽しくなかった 7.3% 



・延期日程も平日のため、土日の予定を立てやすい。 

・休める休めないは各家庭で都合があるので、難しい問題ですが、地域との連携や先生たちの働き方、児童への

負担など考えると、平日がよいと思う。 

・先生の負担が軽減される。また、幼児がいる家庭は連れてこないで助かるかと思う。 

・他の兄弟を幼稚園に預けてしっかり参観が出来た。 

・平日の運動会のおかげで家族が揃う平日ができた事。 

 

≪休日開催がよい≫ 

・お昼を一緒に食べたい。 

・思い出になるようなお弁当をつくってあげたかった。 

・運動会のイメージと異なるので。 

・仕事で有休を取得することになったので。 

・仕事の勤務調整が大変だった。 

・子供はお弁当と振替休日を楽しみにしていた。 

・振替休日も時には必要。 

・平日開催だと特別感がない。 

・幼稚園の兄弟が行きたがっていた。 

・姉が見に行けない。平日の月末月初は、避けてもらいたい(繁忙期)。 

 

③三部制について 

・三部制でよかった 65.7% 

・二部制がよかった 16.6% 

・全校児童がよかった  17.7% 

 

≪主な理由≫ 

・２学年位の人数なら自分の子供を見つけやすい。可能なら全学年見学したい。 

・仕事を休む時間が半日で済む。 

・自分の子供だけ見たいので簡潔にまとまっていて無駄がない。児童が楽しんでいるのが 1番、次に先生方の負

担がより少ないのであればこのままでよい。 

・全学年で行うと人数が多すぎて子供たちの出番待ちが長くなり退屈してしまいそう。 

・全校生徒と保護者では、校庭の広さから見て物理的に無理だと思った。 

・子ども自身が他の学年を見て憧れたり、思い出したり、次年度への期待を持ったり、思わず応援したりという

経験をさせたいと思う。 

・他学年との合同競技の可能性が広がる。 

・一回くらい全校生徒の運動会を経験させてあげたい。 

・家族でお弁当が食べたい。 

・学校全体がまとまる行事としての運動会が経験できるから全学年一緒がよいです。ある時間や競技だけでも、

保護者の観覧をなしにしてでも、全学年そろって時間を共有でいたらいいですね。 

・親は居なくてもみんなで作ってる運動会を体験できたらよい。 

・保護者席が作れないとの理由があって 3部になったと今、理解しました。全学年で皆で参加する運動会も経験

させてあげたいとも思いました 

 



④出入りについて 

・名札があって安心した 69.3% 

・出入りはスムーズだった 59.7% 

・出入り口に警備員がいて安心した  42.9% 

・名札は必要ない 2.7% 

・出入りが煩雑だった 1.7% 

・出入り口の警備は必要ない  1.2% 

 

≪主な理由≫ 

・この対応は大変有り難かった。 

・そこにお金をかけるならもっと違うところにお金かけて欲しいです。 

・名札があればスムーズに入れるし安心。尚且つ、当日家族と認められればその時点でかわりの名札を渡すでよ

いと思う。様々な家庭の形態があると思うので。 

 

⑤土日に運動会を開催した場合、習い事等で参加できない 

・参加できない可能性がある（83名） 12.0％ 

・参加できない可能性はない 67.7％ 

・わからない 20.3％ 

 

 

 

 

 

 

【登下校について】 

①登校の時刻について 

今の登校時刻でよい 82.0% 

登校時刻を早くしてほしい 16.3% 

登校時刻を遅くしてほしい 1.7% 

 

≪今の登校時刻でよい主な理由≫ 

・中学生の登校時間と重ならない為、通学路の安全性が高まる。 

・登校班の集合時刻が、その前は 20分早い 7時 25分でした。学校から遠いエリアの登校班は、集合時刻も更に

早くなるので、間に合わない子どもたちも多くいました。現在の時刻が今のところ、丁度よい。 

・この時間に慣れたので特に変更の必要性を感じていない。 

・コロコロ変更してほしくないです。 

・去年より 10分位遅くなっただけで朝のゆとりができたから。 

・今の登校時刻は早過ぎず遅過ぎず、ちょうどよいと思うから。 

・先生たちの出勤時間が早くなっていたことや、見守りをしてくださっていたことは知らなかったのでとてもあ

りがたいなと感じた。 

・教職員の負担にならない時刻でいいかと思います。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

学校といたしましては、保護者のみなさまのご意見と、２月２日の学校運営協議会で検討した結果を踏ま

え、運動会は児童の活動であることを重視し、令和６年度も主役である児童の参加率が高くなる平日開催

で、児童中心の運動会としたいと考えております。 



≪早くしてほしい主な理由≫ 

・特に理由はない 

・登校後慌ただしい 

・早起きの習慣が付く 

・仕事に毎日遅刻してしまっている（10名） 

・子供が親より後に家を出ることが心配（８名） 

・登校を見送りたい（６名） 

 

≪遅くしてほしい主な理由≫ 

・睡眠時間の確保、家庭の時間の充実。 

・教員の負担が大きい、登校を早めにして支援員を増やす、学校に第三者の見守りなどもっと税金を使い市は人

材を学校へ投入するべき、教員の負担が多過ぎるため子どもに皺寄せがいっている。 

・先生の出勤時間を早くしていただくのは申し訳ないです。 

・登校班の集合時間が早すぎるように感じます。(7:45集合です)親も準備が慌ただしく、子供の朝御飯も急かす

形になってしまいます。 

・冬は寒さで早起きが大変なので遅くした方がよいかと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

①下校の時刻について 

今の下校時刻でよい 81.8% 

下校時刻を遅くしてほしい 17.3% 

下校時刻を早くしてほしい 0.9% 

≪今の下校時刻でよい主な理由≫ 

・みらい型カリキュラム・マネジメントに賛同しています。 

・６時間目が減ったことで負担が軽くなったようです。 

・夏は暑すぎず、冬は暗くなく丁度よい。今の下校時刻で問題がない。 

・はや帰りの時に歯医者や習い事などを入れられるから。 

・ゆっくりできる日があるほうが楽しそう。 

 

≪遅くしてほしい主な理由≫ 

・1、2年生の 4時間授業は帰りの時間が早すぎる。 

・15時下校は夏の場合、1番暑い時間帯で熱中症が心配。 

・1人で家にいる時間が長くなり、色々と心配である。 

・夏休みが長い方がいい。 

・帰宅して遊んでいる事がほとんどだから。学力低下が心配。 

・自宅で留守番をさせる時間が長くなってしまうから。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

登校の時刻につきましては、多数のご意見をいただきましたように、登校後の慌ただしさを軽減するため

に朝の会の時刻等の見直しを行います。登校時刻に関しましては、保護者のみなさまのご意見と、２月２

日の学校運営協議会で検討した結果を踏まえ、今年度どおりといたします。現状、毎日仕事に遅刻してい

るなど、どうしても難しいという場合は学校までご相談ください。また、今年度と同様に、天候等に応じ

て昇降口を開ける時刻も柔軟に対応していきます。 



≪早くしてほしい主な理由≫ 

・下校時刻が遅くなると、家庭学習や、習い事の練習に取り組む時間が足りなくなるため。 

・学校時間が長いより早く帰った方が、本人のやる気や心が安定していると思う。 

・兄弟で時間が一緒だとよい。 

 

 

 

 

 

 

 

【学習ボランティアについて】 

①ボランティアへの参加について      ②どうすれば参加できそうですか 

参加した 67.4% 

参加できなかった 32.6% 

 

③できれば参加したいと思いますか 

そう思う 80.3% 

そう思わない 19.7% 

 

≪ボランティアの感想≫ 

・普段の学校生活の様子がわかりとてもよかったです。 

・秋祭りの引率のボランティアに参加し、祭りやそれを楽しむ子供たちの笑顔がたくさん見られて自分も楽しか

った。 

・授業参観とは違って普段の子どもの姿が見ることが出来て嬉しかったです。また、他の児童とも触れ合えて楽

しかったです。 

・自分の子の様子や学校内や先生と児童との交流が見れてよかったです。 

・子供や、同学年の友達の様子が分かりよかったし、保護者も積極的に学校作りに参加するべきだと思いました。 

・子供や学校の様子が見れてよかった。頻繁には参加できないが、できることをできる時にやるという姿勢があ

りがたく、仕事の調整をして協力できる時にやりたいと思ってます。 

・子ども達の学校での姿が見ることが出来てよかった。子どもも喜んでくれて参加した甲斐があった。 

自分の仕事のシフト上、もう少し早く予定がわかると参加しやすいと思った。 

・子供たちには、先生だけでなくいろんな大人と関わる機会になり、よいと思う。 

・できることは本当に微力ですが、参観の延長のような気持ちというか、私達がそこにいることで、少しでも先

生方の目や手に余裕が生まれるなら、こちらにとっても有意義だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

日程が合えば参加できる 53.7% 

仕事の休みと重なれば参加できる 45.8% 

自分でもできる内容であれば参加できる 28.0% 

自分の子供の学級であれば参加できる 15.0% 

自分の子供の学年であれば参加できる 12.5% 

参加は難しい 11.1% 

貴重なご意見ありがとうございました。 

１・２年生の４時間授業に関しましては、学習指導要領に基づいて時数が決められておりますのでご理解

いただければ幸いです。多数のご意見をいただきましたように、登校後の慌ただしさを軽減するために朝

の会の時刻等の見直しを行います。それにともなって下校時刻が幾分遅くなるかと思いますので、ご協力

をお願いいたします。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

ボランティアには、１月末現在、のべ 637 名の方が参加してくださいました。本当にありがとうございま

す。子供たちの 91.1％が「ボランティアの方が来てくださるとうれしい」と答えています。また、「これな

らできそう！」というお声もたくさんいただきました。来年度に取り入れられるように計画を立てたいと

思います。来年度も、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 



【参観日について】 

①参観方法 

二部制がよい 68.2% 

学年ごとがよい 13.5% 

全学級同時公開がよい 9.2% 

三部制がよい 9.1% 

 

≪主な理由≫ 

全学級同時公開がよい 

・兄弟で別の時間になると大変。一度に終わる方がいい。 

・幼稚園の保育時間内にして欲しい。 

学年毎がよい 

・兄弟姉妹で被ってしまう可能性がある為。 

・保護者同士が面識を得る機会として貴重だから。 

・階段や昇降口も混み合わない。 

二部制がよい 

・現状、不満はない。 

・大規模校なので、全学級同時は難しいと思います。 

・仕事の休みが半休で済む。 

三部制がよい 

・兄弟が同じ時間だと途中で授業を抜けなくてはならないので。 

 

②12月 15日（金）の谷和原中学校区学校公開日で他校の参観に行く予定ですか。 

はい 8.2% 

いいえ 91.8% 

 

 

 

 

 

 

 

 

【秋祭りについて】 

①講師や企業との関係で土曜日に開催しました。秋祭りについてお伺いします。 

 

 

 

 

≪平日開催がよい主な理由≫ 

・土日開催だと振替休業日があるから。 

・給食があるため。 

どちらでもよい 43.5% 

土日開催がよい 31.7% 

平日開催でよい 24.8% 

貴重なご意見ありがとうございました。 

参観に来てくださってありがとうございます。来年度も、どうぞよろしくお願いいたします。「谷和原中学

校区学校公開日で他校の参観ができることを知らなかった」というご意見をいただきました。周知不足で

申し訳ありません。谷和原中学校区学校公開日では、福岡小学校、谷和原小学校、谷和原中学校の参観が

できますので、お時間がありましたらぜひ足を運んでみてください。 



・土曜日開催だと、下の子どもを保育園や一時保育に預けることができないため、ボランティアに参加できませ

ん。 

・子供によってだと思いますが、週６日登校になってしまう事が辛い子供もいると思うので、大人が子供に合わ

せて平日に開催してもよいと思います。 

・運動会が平日開催、振替なしだから。 

 

≪土日開催がよい主な理由≫ 

・たくさんの講師や企業に参加してほしい。 

・ボランティアとして参加できる。 

・土日の方が、特別感があってよい。 

・平日よりも土日の方がボランティアや委員さんが集まるのではないかなと思います。 

 

≪その他≫ 

・お弁当を作りたくない。平日、曜日や終業時刻によってかと思う。 

・どちらであっても子どもはとても楽しそうなのでよいと思う。 

・土曜日開催だと習い事を休むことになりますが、協賛してくださる企業の方の都合を優先すべきだと思うため。 

・平日だと有難いが、講師の方や多数のボランティアが必須なので、参加し易い曜日になるのはいたし方ない。 

 

②ボランティアに参加しましたか。 

・参加しなかった。 70.5% 

・引率として 21.3% 

・実行委員として 8.2% 

 

≪参加した感想（主なもの）≫ 

・もう少しボランティアの数を増やせたらいいなと感じた。 

・１日学校で様子を見ましたが、子供達が楽しく学ぶ姿を見て開催できてよかったと思いました。 

・１年生や２年生は話をきいてない子もいて大変だったが、子供たちが、みんな楽しんでくれてうれしかったで

す。忘れ物を探すグループもあって、来年は忘れ物をしたらどこにいけばあるなど共有しておくといいかなと

思いました。 

・イキイキ楽しんでいた。夢中な顔を見れた。 

・それぞれの学年の子どもたちと接することで、子供達の成長を感じる事ができた。 

・低学年の生徒は喧嘩になる事もあり、スムーズに対応できない場面も多かった。 

・みんなで、どこに行こうか？や、班のメンバーが全員いるかを気にかけあったりした様子が見られた。 

・本当に楽しそうで、こちらも元気をもらえました。 

・活き活きしていた。グループで行動するので協調性が必要で友達との仲も深まる好機だと思う。また色々なジ

ャンルの体験ができ、内容が豊富でした。工作も時間制限があり、イベント開催時間が決まっていたので子供

たちもスケジュールを組みやすかったのではないかと思う。引率した私も予定をたてやすかったので助かった。 

・タイムスケジュールとパンフレットを前もってほしい。 

・挨拶やお礼を言ってくれるお子さんたちが多くて感心しました。 

・生徒も先生も実行委員の方も楽しそうにしていて、嬉しかった。 

・来てくれた子ども達はみんなとても興味津々で楽しそうに活動していたので、そのお手伝いができたと思うと

ボランティアに参加してよかったと思いました。 



③来年はボランティアとして参加したいですか。 

・はい 56.6% 

・いいえ 43.4% 

 

④秋祭りは楽しかったですか。（児童）     ⑤来年も秋祭りをやりたいですか。（児童） 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【記述欄から】 

自由記述欄にも、たくさんのご意見をいただきました。多かったご意見の主なものは以下の２つでした。 

 

１ 学習および学校行事について 

  行事等については、安全面を考慮しながら、子供たちが達成感や感動を味わえるよう努めてまいります。ま

た、学習指導要領に対応した授業時数の確保を行い、子供たちの学力向上につながるよう、精選や再構築を行

っていきます。また、漢字練習の不足が見られるのではないか、というご意見も多数いただきました。来年度

に向けて、漢字学習を含めた学習の在り方を検討していきます。 

  運動会の種目や秋祭りのブース等についてのご意見も多数いただいております。来年度、よりよい行事にな

るようさらに検討していきます。 

 

２ ICT 関連について 

  家で学習以外のことに使ってしまうのでタブレットを毎日持ち帰らせないでほしい、というご意見を複数い

ただいております。今後、タブレット端末を身近なものとして、文房具のように使用していきます。AIドリル

の活用も進みますので、ご理解いただけましたら幸いです。重さを考え、教科書等を学校においていくように

声をかけています。また、タブレットの使用が効果的なところと、従来の書いて覚えるという作業が必要なと

ころを吟味して学習に取り組んでいきます。併せて、情報モラルの意識を高められるよう、学校でも指導して

いきます。各ご家庭のルール作りを通して、タブレットやネットの正しい使い方や付き合い方を話し合ってく

ださい。 

 

３ その他 

 ・職員のあいさつや対応についてのご意見をいただきました。ご意見を真摯に受けとめ、全職員に周知徹底い

たします。  

 ・来年度は、保護者ボランティアの募集を早められるようにしていきます。 

 ・立哨箇所の検討や立哨当番の表がセキュリティの低い LINE で公開されており、親が不在になる日程が不特

定多数に把握される可能性があるので改善してほしい。とのご意見をいただきました。 

※ 貴重なご意見ありがとうございました。 

・はい 94.8% 

・いいえ 5.2% 

・はい 96.2% 

・いいえ 3.8% 

貴重なご意見ありがとうございました。 

秋祭りを楽しんだ子供たちの声がありました。PTA本部の皆さま、実行委員の皆さま、ボランティアに参加

してくださった皆さまのおかげです。本当にありがとうございました。たくさんの講師の方や企業の皆さ

ん、保護者ボランティアの方に参加してほしいと考えておりますので、秋祭りは、来年度も土曜日に開催

する予定です。いただいたご意見を参考に、よりよい秋祭りにしていきたいと思っております。 


